

Pétition

Des salaires équitables pour tous !



Accepté par la Session des jeunes par 113 voix contre 42

Année: 2024
Thème: Conditions de travail
Destinataire: Assemblée fédérale
Type d'entrée: Pétition

Contenu:

La Session des jeunes demande l'introduction d'un salaire minimum qui assure la subsistance. Afin de réguler la répartition des salaires au sein d'une entreprise, le salaire le plus élevé doit être lié au plus bas afin de minimiser l'écart salarial. Il faut en outre garantir que les collaborateurs ne puissent pas être licenciés abusivement en raison de cette revendication. Des seuils minimaux réduits doivent être définis pour les places d'apprentissage, les stages et les emplois protégés, qui sont exclus du couplage salarial. Les salaires minimaux à définir doivent être adaptés au renchérissement.

Justification:

En Suisse, 7,9% de toutes les personnes actives sont menacées de pauvreté (Office fédéral de la statistique 2022). Des dizaines de milliers de personnes travaillent dans des professions à bas salaires pour moins de 4000 francs à 100% de travail. Ce salaire suffit à peine pour vivre, surtout pour les familles. À plus forte raison en période de hausse des loyers, des primes d'assurance maladie et du renchérissement, ces bas salaires conduisent à des conditions de vie précaires et à des inégalités considérables. Ainsi, l'écart salarial actuel entre le salaire le plus élevé et le plus bas dans les 36 plus grandes entreprises est de 1:143 (Zurlinden et Barbey 2024). Un écart qui ne cesse de se creuser - alors que la prospérité de la population n'augmente que lentement, le pour cent le plus riche de Suisse a vu sa fortune augmenter de 43% entre 2003 et 2015 (Administration fédérale des contributions 2019). Même avec un rapport de 1:30, le salaire le plus élevé d'une entreprise pourrait encore s'élever à 135'000/mois, avec un salaire le plus bas de 4'500/mois. Avec notre revendication, nous voulons contribuer à une répartition plus juste des salaires et améliorer considérablement la situation de divers travailleur*euses dans des professions à bas salaires, comme par exemple les salons de manucure, les entreprises de nettoyage, les services de livraison. L'introduction d'un salaire minimum représente une amélioration massive pour les personnes travaillant dans les secteurs à bas salaires, sans impact négatif sur l'économie.

Informations intéressantes sur le thème et Document

Etat et Succès:

Suivi par le forum non terminé